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Aos vinte e oito dias do mês de julho, do ano de dois mil e quatorze, às quinze horas e cinco 

minutos, no Plenário Telmo de Souza Sessim, na Câmara Municipal, localizada na Avenida 

Adrião Monteiro nº 2360, em Capivari do Sul, o PRESIDENTE vereador MOISÉS PERES abriu a 

presente Sessão Ordinária convidando a vereadora SANDRA CARDOSO para fazer a leitura 

de um trecho da Bíblia. Na TRIBUNA POPULAR não houve oradores. A seguir o PRESIDENTE 

anunciou o resumo da ata nº 842 e abriu espaço para retificações, e não havendo 

nenhuma retificação, a ata nº 842 foi declarada aprovada, e logo após foi lida pela 1ª 

Secretária da Mesa. No espaço do EXPEDIENTE foram lidas diversas CORRESPONDÊNCIAS: 

Comunicados do Fundo Nacional de Educação ns° 192959; 192960; 192961 e 203058/14. Nas 

CORRESPONDÊNCIAS DO EXECUTIVO foram lidos Ofícios do Gabinete ns° 176; 177 e 178/14. A 

seguir, em questão de ordem o vereador MANOEL DIAS solicitou a suspensão da Sessão 

para que os líderes possam se reunir e analisar o impacto orçamentário financeiro referente 

ao PLE Nº 37/14, encaminhado pelo Executivo Municipal. Atendendo ao pedido regimental 

do vereador, o PRESIDENTE suspendeu a presente Sessão por tempo não superior a trinta 

minutos. Retornando aos trabalhos o PRESIDENTE informou que os líderes firmaram um 

acordo que possibilitou a inclusão do PLE Nº 37/14 na Ordem do Dia da presente Sessão, e 

logo após solicitou a primeira Secretária que fizesse a leitura do material para CIÊNCIA AO 

PLENÁRIO: Parecer favorável da Comissão de Orçamento e Finanças - COF N° 39/14 AO/PLE 

N° 39/14; Parecer favorável da COF N° 40/14 AO/PLE N° 40/14; Parecer favorável da COF N° 

41/14 AO/PLE N° 44/14; Parecer favorável da COF N° 42/14 AO/PLE N° 31/14; Parecer 

favorável da COF N° 43/14 AO/PLE N° 37/14; Parecer favorável da Comissão de 

Constituição e Justiça - CCJ N° 39/14 AO/PLE N° 31/14; Parecer favorável da CCJ N° 40/14 

AO/PLE N° 39/14; Parecer favorável da CCJ N° 41/14 AO/PLE N° 40/14; Parecer favorável da 

CCJ N° 42/14 AO/PLE N° 44/14; Parecer favorável da CCJ N° 43/14 AO/PLE N° 37/14; Acordo 

de líderes que possibilitou a inclusão da Moção n° 01/2014, à Assembleia Legislativa em 

apoio à aprovação da PEC 230/2013 – denominada de “PEC da água” subscrita pelos 

vereadores Manoel Dias, Nora Nunes, Sandra Cardoso e Serafim de Lima. A seguir o 

PRESIDENTE informou que na ORDEM DO DIA consta: PLE N° 31/14; PLE N° 37/14; PLE N° 39/14; 

PLE N° 40/14; PLE N° 44/14; Pedido de Providências n° 20/14 ao Executivo Municipal, de 

autoria do vereador Manoel Dias; Pedido de Providências N° 21/14 ao Executivo Municipal, 

de autoria do vereador Erecino Rosa; Pedido de Providências n° 22/14 ao Executivo 

Municipal, de autoria do vereador Erecino Rosa e MOÇÃO N° 01/14 à Assembleia Legislativa 

do Estado do Rio Grande do Sul subscrita pelos vereadores Manoel Dias, Nora Nunes, 

Sandra Cardoso e Serafim de Lima. Após anunciada a Ordem do Dia, o vereador MANOEL 

DIAS, líder de bancada do PDT apresentou requerimento verbal com pedido vistas ao PLE 



N° 31/14 por mais uma semana para maiores esclarecimentos sobre a matéria, sendo que o 

PRESIDENTE colocou o Requerimento de vistas ao PLE N° 31/14 em votação, sendo que o 

referido requerimento foi aprovado por unanimidade. A seguir no espaço do EXPEDIENTE 

DOS VEREADORES a vereadora NORA NUNES iniciou dizendo que após o encerramento da 

Copa do Mundo ficou uma reflexão. Ela acontece do nosso jeito, com as coisas boas e 

ruins, tanto no preparo como na execução. E pode ter sido a Copa das Copas, mesmo que 

o Brasil não tenha sido o campeão. Acontece de forma organizada. Os estrangeiros que 

aqui vieram demonstraram-se encantados com a simpatia dos brasileiros. O povo soube 

escolher e aplaudir os milhares de turistas que aqui vieram se divertir, comemorar e integrar-

se com a nossa cultura. Aplaudimos o bom futebol, cultivamos os melhores relacionamentos 

e soubemos respeitar a diversidade cultural do mundo que passou por aqui. Soubemos 

valorizar a nossa cultura e a nossa história, enaltecemos o nosso hino, sem medo de expor 

as nossas contradições, mostramos o melhor que temos e manifestamos ao mundo o 

orgulho de sermos brasileiros. A seleção brasileira não jogou o melhor futebol 

decepcionando a todos, porém não reconheceu seus erros admitindo o fracasso. A 

sociedade brasileira deu a maior lição nesta Copa. Temos que reconhecer o êxito nas doze 

cidades sede, dos esforços na área da segurança, do planejamento bem sucedido dos 

transportes, do trabalho dos voluntários e do acolhimento aos visitantes. O País, porém, não 

pode ficar na dependência de mutirões, para que serviços essenciais funcionem. Fica a 

lição que é possível oferecer respostas aos grandes desafios, como segurança e transporte, 

aos quais dependem quase sempre da boa vontade do setor público. Com certeza em 

dois mil e dezesseis, nos jogos olímpicos podemos aplicar muito do que aprendemos com a 

Copa. Parabéns Alemanha. Foi o País que mais se dedicou e projetou a educação e a 

prática do futebol em suas escolas. Em dois mil e dois quando perderam para o Brasil, eles 

se reuniram para organizar um grande projeto de governo, trabalhando em todas as 

escolas do País, com as crianças até quatorze anos e treinando sistematicamente. 

Organizaram centros de integração para treinamentos nos bairros das cidades, para 

preparar estas crianças. Mandaram seus técnicos de futebol fazerem capacitação em 

vários países. E então há seis anos foi definida sua seleção para treinar os jogadores com 

afinco. Houve também muito investimento de recursos financeiros para esse grande projeto 

da Alemanha. Temos então, a mostra do processo que levou a vitória da Alemanha. 

Parabéns à sociedade, aos jovens, e aos governantes desse País. Realmente a educação é 

o caminho para tudo. A seguir o vereador MANOEL DIAS iniciou agradecendo ao vereador 

Nilton Osório por realizar os acordos de líderes, e salientou que esse é o caminho, pois 

trabalhando juntos é que as coisas funcionam. Continuando parabenizou a equipe de vôlei 

do Formoso que foi a campeã e também a Secretaria de Indústria e Comércio que 

organizou o evento, especialmente o Itor que é quem estava à frente, já que o Rodrigo está 

na Secretaria de Saúde. Parabenizou também o Luciano Pinto, Prefeito de Arroio do Sal, 

pela Festa do Pescador, que contou com a presença de autoridades municipais, estaduais 

e inclusive federais, e pessoas da região. Finalizando o Vereador fez agradecimentos às 

enfermeiras do Posto de Saúde de Capivari do Sul, a qual teve que utilizar os serviços e teve 

um ótimo atendimento e gostaria de registrar publicamente o seu reconhecimento ao 

trabalho dessas profissionais. A seguir na ORDEM DO DIA foi lido o PLE 39/14 que foi posto em 

discussão e a seguir em votação, sendo que o referido projeto foi APROVADO por 

unanimidade. A seguir foi lido o PLE 40/14 que foi posto em discussão: o vereador ROBERTO 

CAMARGO fez considerações sobre a matéria e manifestou o seu voto favorável ao projeto. 

A seguir não havendo mais quem quisesse se manifestar o PRESIDENTE colocou o PLE Nº 

40/14 em votação, sendo que o referido projeto foi APROVADO por unanimidade. A seguir 

foi lido o PLE Nº 44/14 foi posto em discussão e a seguir em votação, sendo que foi 

APROVADO por unanimidade. A seguir foi lido o PLE Nº 37/14 foi posto em discussão: o 

vereador SERAFIM DE LIMA iniciou dizendo o quanto é importante ter lideranças no 

Legislativo, pois esse projeto está indo a votação com o acordo de líderes devido ao 

impacto orçamentário financeiro ter sido encaminhado pelo Executivo muito atrasado, no 

qual chegou a sugerir que fosse realizada uma sessão extraordinária, mas devido à 

necessidade da folha de pagamento chegamos ao consenso da necessidade de votar o 



PLE 37/14 na presente sessão. Continuando salientou a importância dos líderes, Nilton e 

Manoel Dias, e também a parceria do Daniel Vargas, e o esclarecimento dado pela 

Presidente da Comissão de Orçamento. Quanto à prestação de contas do Executivo 

Municipal o Vereador relatou os valores contidos na referida Prestação de Contas 

apresentada em audiência pelo Executivo e comparado ao impacto orçamentário 

apresentado hoje, conseguimos identificar claramente os dados para explicar à 

comunidade que as funções gratificadas não estão aumentando o gasto com pessoal, e 

sim tem um saldo negativo de cinco reais, e diante desse fato declarou seu voto favorável 

ao PLE N° 37/14. O vereador foi aparteado pela vereadora NORA NUNES. A seguir, não 

havendo mais quem quisesse discutir o PRESIDENTE colocou o PLE Nº 37/14 em votação, 

sendo que o referido projeto foi APROVADO por unanimidade. A seguir foi lido o Pedido de 

Providências n° 20/14 que foi posto em discussão: o vereador autor, MANOEL DIAS iniciou 

solicitando o apoio dos vereadores para que o Executivo estude a possibilidade de construir 

dois ou três quebra-molas na Rua Dorival Dutra. Segundo o Vereador, tem recebido diversas 

reclamações de moradores, de que os condutores de veículos não respeitam o limite de 

velocidade, e também existe muito tráfego de caminhões na referida rua, o que causa 

preocupação, já que existem muitas crianças que residem nessa rua, e esses quebra-molas 

traria maior segurança aos moradores. A seguir não havendo mais quem quisesse discutir o 

PRESIDENTE colocou o PEDIDO DE PROVIDÊNCIAS N° 20/14 em votação, sendo que o referido 

pedido foi APROVADO por unanimidade. A seguir foi lido o Pedido de Providências n° 21/14 

que foi posto em discussão: o vereador autor, ERECINO ROSA, disse que o pedido 

de drenagem da pedovia nas margens da RST 101, no distrito de Santa Rosa é um pedido 

da comunidade, pois a cada dia que chove existem alagamentos e não tem como usar a 

referida pedovia.  A seguir não havendo mais quem quisesse discutir o PRESIDENTE colocou 

o PEDIDO DE PROVIDÊNCIAS N° 21/14 em votação, sendo que o referido pedido foi 

APROVADO por unanimidade. A seguir foi lido o Pedido de Providências n° 22/14 que foi 

posto em discussão: o vereador o vereador autor, ERECINO ROSA, pediu o apoio de todos 

para que o Executivo faça a drenagem  e a colocação de saibro nas vias de acesso às 

casas no "Quilombo" Costa da Lagoa, distrito de Santa Rosa. A seguir não havendo mais 

quem quisesse discutir o PRESIDENTE colocou o PEDIDO DE PROVIDÊNCIAS N° 22/14 em 

votação, sendo que o referido pedido foi APROVADO por unanimidade. A seguir foi lida a 

Moção n° 01/14 que foi posta em discussão: o vereador autor, MANOEL DIAS disse que esse 

foi um pedido dos servidores da CORSAN para que nós vereadores reforcemos o pedido de 

votação na Assembleia Legislativa da PEC 230/13 que ficou popularmente conhecida por 

“PEC da água”. A seguir não havendo mais quem quisesse discutir o PRESIDENTE colocou a 

Moção n° 01/14 em votação, sendo que a referida Moção foi APROVADA por unanimidade. 

Encerrado o espaço da ORDEM DO DIA o PRESIDENTE deu início ao espaço das 

EXPLICAÇÕES PESSOAIS, sendo que se pronunciaram respectivamente os vereadores: 

ROBERTO CAMARGO, DANIEL VARGAS, ERECINO ROSA, NORA NUNES, SANDRA CARDOSO. A 

seguir não havendo mais quem quisesse se pronunciar o PRESIDENTE declarou encerrada a 

presente Sessão, e convocou os vereadores para a próxima sessão ordinária a ser realizada 

no dia quatro de agosto do ano dois mil e quatorze, às quinze horas. E nada mais havendo 

a tratar, para que tudo fique registrado, lavrou-se a presente ata que segue devidamente 

assinada. 

 

 

Vereador MOISÉS PERES    Vereadora NORA NUNES  

Presidente                 1ª Secretária 

 

 

 
“Doe Órgãos, Doe Sangue: Salve Vidas” 


